



新富小だより

令和5年
7月21日発行
No. 4

《本年度の重点教育目標》 **学び合う子どもの育成** ～教育活動と感染症対策の両立を図りながら～

できるようになったこと

校長 谷越 秀樹

本日で73日間（5年生は72日間）の1学期が終了します。保護者や地域の皆様方には本校の教育を推進するに当たり、多大なるご協力とご理解をいただきましたことに、心から感謝申し上げます。

この1学期に子どもたちは多くのことを学び、「わかったこと、できるようになったこと」が増えました。

私は7月の朝の広場（全校集会）で子どもたちに次のような話をしました。

できることが増えてくると、自分への自信になります。たくさん自信をつけて、人に幸せや喜びを与える人になってください。これが先生たちの願いです。



夏休み

子どもたちには「私はこれができない、あれもできない」という、できないこと探しではなくて、「私はこれができるし、あれもできる」という、できること探しをしてほしいと思っています。

私たち大人が子どもたちに、「あなたはこれもできるし、あれもできているよ」と言い続けることで、やる気と自信が湧いてくるのではないかと考えています。

子どもたちに自信と勇気を与えるためには励ましの言葉も大事ですが、「あなたのよいところは〇〇だよ」とか、「あなたは〇〇ができるようになったんだね」と、意図的に伝えていくことが必要で、このことが子どもの自己肯定感や自己有用感を高めていく一番の方法だと思います。

新富小の先生方に、この1学期に子どもたちができるようになったことを聞いてみました。

- 1年生は**、学校生活のリズムに慣れることができました。具体的には朝の準備（10分ほどで机の中の整理や宿題などの提出物、名札付けなど）を一人でできるようになりました。
- 2年生は**、授業が始まる前に準備を終えて静かに待っているなど、時間を意識した行動ができるようになりました。清掃や給食準備などの当番活動も素早くできるようになりました。
- 3年生は**、人の顔を見て話が聞けるようになりました。また、授業中に進んで発表したり、元気に挨拶したりできるようになりました。新しい教科（理科・外国語）も頑張っています。
- 4年生は**、集団行動の時に子どもたち同士で声を掛け合うようになり、学年目標である「なごま」を意識した生活ができるようになりました。
- 5年生は**、元気に朝の挨拶ができるようになりました。欠席した人のプリントを整理したり床に落ちているごみを拾うなど、細かな気遣いができるようになりました。
- 6年生は**、清掃のない日や給食の後など、自分が担当でなくても自主的に清掃を行うことができます。トイレ掃除もおしゃべりをせずに丁寧に行っています。

これから30日間の夏休みに入りますが、子どもたちに家族の一員としての役割を与えるのもよいと思います。役割を果たしたときにはその頑張りを認め、褒めてあげてください。子どもたちにとって、お家の人からの賞賛はこの上ない喜びであり、向上心が高まっていくと思います。

友達に感謝の気持ちを伝えよう～フレンド週間の取組～

児童玄関前の廊下に子どもたち一人一人が友達に感謝の気持ちを伝えるために書いたメッセージを全学年分掲示しています。これは、児童会生活委員会が行っている取組で、友達にしてもらって嬉しかったことや友達のよいところをカードに書いて伝えるものです。本取組は、新富小学校いじめ防止プログラムにも位置付けられており、自他のよさに気付き、お互いを尊重し合う気持ちを育てることにつながっています。一枚一枚のカードを読んでいると、気持ちが温かくなり、新富っ子の優しさや思いやりの心が育っていることを感じます。2学期以降も掲示していますので、ご来校の際には是非ご覧ください。



【メッセージカードの掲示に取り組む生活委員会の様子】

個人懇談へのご協力 ありがとうございました

7月3日から7月14日の日程で個人懇談を実施しました。短い時間ではありましたが、1学期間のお子さんの学校での学習や生活の様子をお伝えするとともに、ご家庭での様子についても話を聞かせていただきました。共有させていただいた情報を今後の指導に役立てていきます。保護者の皆様におかれましては、お忙しい中、ご来校いただき大変ありがとうございました。

8月の主な行事予定

10日(木)	学校閉庁日
14日(月)	学校閉庁日
15日(火)	諸費引落日、学校閉庁日
21日(月)	2学期始業式【4時間授業】
23日(水)	委員会⑩、夏休みチャレンジ展(～8/30)
24日(木)	いじめ防止対策会議 図書貸出開始
25日(金)	ミュージカル鑑賞(6年)
28日(月)	クリーン運動 教育実習Ⅰ(～9/22)
30日(水)	クラブ④
31日(木)	朝の街頭指導



早寝早起き朝ごはん運動

北海道教育委員会では、7月と8月を「早寝早起き朝ごはん」運動啓発強化期間と設定し、子どもたちの生活リズムの向上を目指す取組を進めています。子どもたちが毎日を元気に楽しく過ごし、健やかに成長していくためには、基本的な生活習慣を身に付けることがとても大切です。学校におきましても夏休み期間中の一日の過ごし方について指導します。ご家庭におかれましては、この期間に、是非「早寝早起き朝ごはん」運動に積極的に取り組み、子どもたちが健康に過ごすことができるようご指導願います。



学校閉庁日のお知らせ

旭川市教育委員会では市内の小中学校の夏休み中に学校閉庁日を設定することとしています。このことから、本校では、8月10日(木)、14日(月)、15日(火)の3日間を学校閉庁日としています。この期間に緊急の連絡がある場合は、旭川市教育委員会学務課(Tel.25-9116)、または緊急連絡メールにてご連絡下さい。

アドレス：kinkyu@shintomi.els.asahikawa-hkd.ed.jp

(緊急時とは、事件・事故に遭った場合、病気等で入院など急遽連絡を必要とする場合です)。ご連絡いただいた内容に応じて、学校の管理職又は担任等より、折り返しご連絡させていただきます。保護者の皆様のご理解とご協力をお願いします。

